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兼任中國乒乓球協會主席的蔡振華9日在廣州出席2011-2015年亞
洲盃乒乓球賽贊助商簽約儀式時被內地傳媒追問三大球敗

因。
「組織上能信任我，讓我來管足球，我從分管足球這一天開始就

已經做好充分的困難的準備。而且，我也認為目前的中國足球，要
在短期內，最近一兩年馬上想要有很好的成績，很困難。」據《廣
州日報》報道，在當天的發佈會現場，蔡振華被傳媒團團圍住，絕
大多數提問均離不開足球。
他說：「我一直說，現在是中國足球最困難的時期，在整個系統

上，我們是落後於世界足球發展的，我們希望能夠通過喚起百姓對
足球的信心、在百姓和領導的支持下盡快走出困難期。」他估計中
國足球與日本的差距「最起碼落後5年以上，如果和歐洲包括南美
的足球強國比，估計在10年以上。」

向外教借鑒先進理念
不過，蔡振華拒絕為國足新帥甘馬曹打分。他表示：「可能大家

對引入甘馬曹的時機有所異議，但我希望大家要看更長遠的未來。
中國足球的落後，尤其是理念的落後，這是必須要解決的。現在我
們要向高水平的外教借鑒一些國外先進的足球理念。可能現在大家
看到的是接踵而至的幾項比賽，但如果我們放眼於2018年世界盃，
我認為請外教迅速上崗、直接帶領中國足球是合適的。」
對於中國女足，蔡振華說：「國家體育總局、中國足協在足球的

發展上，把女足作為一個重點、一個突破口來抓。因為我們認為，
女足和外國的差距不像男足那麼大，希望是有的。我們隊員的個人
能力並不差，跟日本等隊比，主要差在整體。90分鐘內，我們可能
只有一個節點，比如10分鐘或20分鐘能夠發揮出來，剩餘的70分鐘
完全沒能發揮。關鍵是怎麼把運動員的自身水平很好地整合。」
被問到即將出征亞錦賽的中國女排，分管排球的蔡振華同樣非常

關注，並承認現在的這支年輕女排隊伍並不成熟，「女排在亞洲盃
上如果能夠擺正位置、充滿信心、在比賽中將大獎賽出現的問題解
決、減少失誤，我認為還是有希望的。」■香港文匯報記者 陳曉莉

香港文匯報訊 (記者 陳曉莉)  2012年倫敦奧運會
女足亞預賽11日將在濟南結束最後一輪比賽，東道
主中國女足將於19時對陣新科世界冠軍、已經提前
出線的日本女足。雖然，出線僅存在理論上的可能
──勝日本、同時冀望朝鮮輸給「魚腩」泰國及澳
洲不勝韓國，但中國女足仍誓言為榮譽而戰、為重
生而戰。

女足標誌性人物、年僅28歲的韓端，在中國隊8
日晚0：1不敵澳洲後宣佈退出國家隊，但她在微博
中仍鼓勵隊員：「我只希望堅持完成，我在中國女
足的最後一戰！姐妹們不氣餒，堅強起來，誰都不
知前方的路，總會有一天中國女足成功！好好休
息！朋友們，這不是末日，生活還得繼續。」

除韓端外，中日一戰也是主帥李霄鵬的告別戰。
對此，女足姑娘們依依不捨。韓端表示：「這是我
最後一次參加奧運會預選賽。下一場我依然會拚盡
全力證明中國女足的能力，我們要為李霄鵬而
戰。」

而助理教練李金羽被內地傳媒問及中日一戰時強
調，女足她們將會以百分之百的職業精神來對待，

「做運動員和教練員都很珍惜打日本這樣的比賽，
我們會拿出百分之百的職業精神來對待這場比賽，
中國足球不管甚麼時候還是受人尊重的，即使出現
沒甚麼希望了也一樣。」

中國女足迎日本
為榮譽 盼重生

國足落後日本5年與歐美相差10年
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蔡振華：
中國男足在世界盃亞洲區外圍賽以1：2不敵約旦，

中國女足無緣倫敦奧運會、中國女排在世界女排大獎賽

總決賽慘遭四連敗⋯⋯分管足球與排球的國家體育總局

副局長蔡振華在接受內地傳媒訪問時坦言，中國足球落

後日本至少5年，與歐洲以及南美足球強國的差距則在

10年以上。中國女足依然是足球項目的突破口。

據新華社合肥9日電

9日，2011年全國田徑
錦標賽暨倫敦奧運會
達標賽進入第二天，
共決出13枚金牌。新
科世錦賽冠軍李艷鳳
摘得女子鐵餅金牌。
在整場比賽中，雖

然有失誤，但是李艷
鳳還是以63米01的成
績力壓其他選手奪得
冠軍。賽後，李艷鳳
對自己的表現不是特
別滿意。
「今天下雨，地面比較滑，剛開始有點放不開。教練告訴我，應該

放開投，我們改變不了天氣因素，只有自己調校好自身的心態，才能
發揮出自己的成績。」李艷鳳告訴記者，剛比過大邱世錦賽，身體比
較疲勞，加上天氣因素，影響了成績的發揮，但是最重要的是主觀上
自身沒有調整好。
除了女子鐵餅項目，當日還決出了男子鐵餅、男子400米欄、男子

跳高、女子400米欄、女子撐桿跳等12個項目的金牌。

拉薩半程馬拉松賽鳴槍
據新華社拉薩10日電 拉薩國際半程馬拉松挑戰

賽10日上午在海拔3670米的西藏拉薩布達拉宮廣場
鳴槍開賽，來自西藏本地的選手囊括了男子半程、
女子半程、男子5公里迷你和女子5公里迷你共4個
項目的冠軍。來自尼泊爾、肯尼亞、波蘭、美國以
及中國各地的共計4900餘名選手參加了本次比賽，
參賽選手中年齡最大的為76歲，最小的才13歲。

國象大獎賽 侯逸凡平局
香港文匯報訊（記者 李望賢 深圳報道） 國際棋

聯女子大獎賽進行到第三輪。主場作戰的5位中國
棋手表現不俗，無一敗績，其中譚中怡擊敗了俄羅
斯棋手科娃列夫斯卡婭。侯逸凡遭遇土耳其選手伊
爾迪茲的頑強對抗，兩人的這盤棋也是全場耗時最
長、結束最晚的對局。儘管執白先行的侯逸凡在比
賽中始終佔有微弱的優勢，但卻未能將優勢轉化為
勝勢，只能遺憾地收穫一場平局。

雙體帆賽 港將佔五強
香港文匯報訊 （記者 于永傑 山東威海報道）

2011亞洲HOBIE級帆船錦標賽暨首屆全國雙體
（HOBIE16)精英賽，9日在威海舉行開幕儀式，來自
7個國家和地區的33支船隊共66名運動員參加了比
賽。據悉這兩項賽事活動分別是我國和亞洲最高水
平的HOBIE級帆船賽事。此次比賽，香港隊共派出
6支隊伍12名選手參加，截至目前的比賽，香港隊
佔據了全國雙體帆船精英賽前五強席位。

中華拾錦

李艷鳳全國田徑賽輕鬆封后港將郭灝霆領騎大中華

香港文匯報訊（實習記者 郎艷林
清鎮報道） 10日上午，第九屆少數
民族傳統體育運動會項目之一獨竹漂
在清鎮市紅楓湖水上基地首開賽。

比賽現場並沒有想像中的激烈，附
近的老百姓紛紛在賽道兩旁觀看，運

動員們亦「氣定神閒」。當日上午舉
行的是男子、女子60米預賽、複賽和
準決賽。

是項比賽，6個運動員一組，就位
在各自的賽道上，伴 悠揚的音樂，
踩在塑料型材製作的統一標準的「竹」

子上，撐一支7.5米長的竹竿奮力划
行。當天準決賽上，湖北的李創，廣
西的磨宇翔，貴州的賀壽永、胡朝貴
和海南的王潔、藍富城直接晉級男子
組60米獨竹漂決賽。海南的黃舒嬌、
陳亞瑩、黃亞巧，貴州的吳月明，廣
西的謝景繪、韋柳萍直接晉級女子60
米獨竹漂決賽。

香港文匯報訊 (記者 陳曉莉) 國際體操聯合
會日前在其官方網站上宣佈中國裁判邵斌(見

圖)在廣州亞運會擅自「改動比賽分數行為」
罪成，被降為第四級裁判兼承擔7200元瑞士
法郎的訴訟費。9月9日是邵斌上訴日期的結
點，但他明確表示不會繼續上訴，這也意味
「改分門」事件到此結束。但公眾對事件

的關注和質疑並沒有停止。對此，中國奧委
會旗下華奧星空獨家採訪了中國體操協會相
關負責人。
該負責人表示：我們從國際體聯官方網站

上看到了國際體聯對邵斌的評價，主要有兩
方面：一是認為邵斌存在嚴重的體育道德問
題；二是從裁判技術層面上，認為他嚴重違
反了國際體操聯合會的裁判規則。事情發生
後，中國體操協會對事件進行了必要的調查
和了解。邵斌本人認為國際體聯僅僅通過這

一件事就判定他存在嚴重的體育道德問題不
能接受。我們也認為國際體聯採取一棍子打
死的作法也是不妥的。邵斌是大學老師、教
授，國際二級裁判，有 多年的執裁經驗，
也是我們比較倚重的裁判，僅通過這一件事
就變成體育道德敗壞，不合邏輯，也不符合
事實。事後我們也了解到，國際體聯是在沒
有細緻調查的情況下發出的嚴厲指控。
「邵斌改分行為的對與錯，或者錯到甚麼

程度，有多大的責任，我覺得還是值得討論
的。」該人士繼續稱，「體操規則每四年一
次大修改，大家對規則的理解會有所不同，
包括執裁尺度，這也是體操等打分項目很普
遍的特點，公說公有道，婆說婆有理情況時
有發生，出現歧異也不奇怪。⋯⋯技術層面
國際體聯如何判定，我們不好評價，畢竟比
賽規則是由體聯制定的。」

體協為邵斌鳴不平：一棍子打死欠妥

民運會開幕 獨竹漂誕決賽人選

■國家體育總
局副局長蔡振
華。 資料圖片

■韓端（紅衫）曾
是中國女足不可或
缺的人物。 新華社

■中國女足(紅衫)
負澳洲，無緣倫
敦奧運。 新華社

■拉薩半程馬拉賽在布達
拉宮廣場前起跑。中新社

■參賽選手在城
內騎行。 新華社

■海南選手黃舒嬌在獨
竹漂比賽中。 新華社
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■李艷鳳在上月世錦賽奪冠。 資料圖片

■參加比賽的香港選手。
香港文匯報記者于永傑 攝
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■海南選手黃舒嬌在獨
竹漂比賽中。 新華社

據新華社西安10日電 2011年環中國國際
公路自行車賽（以下簡稱「環中賽」）10日
上午在西安結束了第一賽段城市繞圈賽的角
逐。來自中華台北捷安特隊的里格．羅傑斯
以2小時27分45秒的成績拔得頭籌。
當日的城市繞圈賽單圈12.9公里，全程10

圈共計129公里，於上午10時鳴槍。當天西
安下起了小雨，道路溼滑，比賽中還發生了
十餘名車手相撞的情況。
經過2個多小時的激烈爭奪，羅傑斯獲得

賽段冠軍。伊朗大布里斯石化隊的鮑里斯．
施菲萊維斯基和澳洲Ｖ隊的喬納森．坎特維
爾分獲第二、三名。
在個人總成績排行榜上，羅傑斯、施菲萊

維斯基和美國TT1隊的弗拉基米爾．艾弗金
分列前三位。在大中華區選手排名中，獲得
「白衫」的郭灝霆、中國國家隊的王美銀和
中國香港隊的黃金寶位列前三位。環中賽11
日將進入第三個比賽日，選手們將從西安出
發前往寶雞，賽段全程180.7公里。

■參加比賽的香港選手。
香港文匯報記者于永傑 攝


